

Los Cinco: una lucha que es ejemplo

Por: Cristóbal León Campos. 22/12/2024

El pasado 17 de diciembre se cumplieron 10 años del regreso de los Cinco Héroes Cubanos -Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, René González y Fernando González-, quienes permanecieron presos en cárceles del imperio estadounidense durante casi dos décadas, habiendo sido detenidos el 12 de septiembre de 1998 mientras realizaban operaciones encubiertas de combate al terrorismo organizado por grupos contrarrevolucionarios de cubanoamericanos pertenecientes o vinculados con la mafia cubana y norteamericana, como Alpha 66, los Comandos F4, la Fundación Nacional Cubano Americana y Hermanos al Rescate. Organizaciones que en muchas ocasiones realizaron atentados contra el gobierno revolucionario de la isla, ocasionando pérdidas de vida y materiales. Estos grupos terroristas se han caracterizado por su deseo de invasión injerencista por parte del imperio estadounidense contra el pueblo cubano, por su discurso anticomunista y beligerante.

La liberación de los Cinco fue resultado de la habilidad política de la Revolución cubana y del apoyo internacional que durante años ejerció presión al gobierno imperialista estadounidense. Fidel Castro, comandante en jefe de la Revolución, vaticinó su regreso cuando expresó que ¡Volverán!, convirtiéndose en el slogan internacional de solidaridad de reclamo de justicia para los Cinco, pues fueron juzgados de forma mañosa, con claras violaciones a sus derechos, siendo incomunicados, separados unos de otros y enviados a prisiones en estados diferentes de la unión americana con la intención de golpear su moral, fueron desacreditados como patriotas cubanos y se intentó de todas las formas posibles que renunciaran a su convicción socialista y revolucionaria, pero su actitud de congruencia se convirtió en ejemplo moral y ético, y supieron salir abantes ante las acciones adversas, por eso fueron declarados Héroes de Cuba, ya que no traicionaron a su Patria. Muchos de los jueces y magistrados que participaron en este caso desestimaron testimonios fundamentales que acreditaban que la labor de los Cinco nunca puso en riesgo la seguridad de los Estados Unidos y no fueron escuchadas opiniones expertas de barras de abogados y comités de derechos humanos, además los miembros del jurado antes de las deliberaciones fueron hostigados por la comunidad cubanoamericana asentada en Miami, entre muchas

otras violaciones a sus derechos humanos. Antes de ser liberados, fueron sentenciados a condenas irracionales, alguna de ellas señalaba 2 cadenas perpetuas, algo que sólo es una burla a la humanidad.

En Yucatán, como parte de la histórica solidaridad con la Revolución cubana, fundamos el Comité Yucateco por la Liberación de los Cinco, integrado por activistas, académicos e intelectuales, que durante años realizó acciones de información sobre el caso de los Cinco y llevamos a cabo campañas internacionales de solidaridad, emitimos comunicados, cartas y escritos, al igual que protestas y participaciones en foros nacionales e internacionales con el objetivo de sensibilizar a la sociedad sobre la injusticia cometida contra los Cinco Héroes Cubanos y la relevancia de luchar por su liberación, así como para denunciar las acciones imperialistas contra la Revolución cubana y los proyectos terroristas de las organizaciones cubanoamericanas. El Comité Yucateco se sumó desde este rincón del mundo a unas de las grandes causas del derecho internacional al defender la libertad de los Cinco, como lo demuestran centenares de informes emitidos por organizaciones de los derechos humanos como Amnistía Internacional y muchas otras, cuyos informes, comunicados y pronunciamientos aún pueden ser consultados en internet y otros medios, para conocer detalles de la violencia ejercida contra los Cinco y su heroica lucha por la paz y la justicia global. Cuando los Cinco retornaron a casa, el 17 de diciembre de 2014, celebramos y refundamos el Comité para continuar apoyando a la Revolución cubana.

Hoy, a diez años de su regreso a Cuba, varios de ellos ocupan posiciones importantes en la estructura revolucionaria y mantienen la lucha por un mundo mejor apoyando al proceso revolucionario cubano y del mundo. La lucha de los Cinco, su moral y convicción revolucionario, es un ejemplo que florece entre quienes por ellos y por la humanidad hemos bregado en el mar de la injusticia para establecer la armonía de los pueblos y construir un mundo mejor.

Fotografía: Emisora Costa del Sol 9

Fecha de creación

2024/12/22